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Verbale n. 2 Consiglio di Istituto del 10 ottobre 2019 

 

Con convocazione del 24 settembre 2019 si riunisce il Consiglio di Istituto in data 10 ottobre 2019 

alle ore 18:45 presso i locali della scuola secondaria di I grado “Graziosi” di Savignano sul Panaro. 

Sono convocati: 

 
1. ENRICO MONTAPERTO Preside Presente 

2. MICHELA VANCINI genitore Presente 

3. MORENA UCCELLI genitore Presente 

4. CHRISTA ESPOSTO genitore Presente 

5. DAVIDE PISCIOTTA genitore Presente (dalle ore 20.00) 

6. FEDERICA MURATORI genitore Presente 

7. ELISA BARANI genitore Presente 

8. GERMANA FIORINI genitore Presente 

9. ANNAMARIA MAZZULLO genitore Presente 

10. EMANUELA CAVANI docente Presente 

11. RAIMONDO GALLI docente Presente (fino alle ore 20.00) 

12. PAOLA VISCONTI docente Presente 

13. EMANUELA GRANDI docente Assente 

14. PATRIZIA PICCININI docente Presente 

15. TAMARA OCA docente Presente 

16. ENZA LAMPITIELLO docente Presente 

17. GIOVANNA SAPIO docente Presente 

18. ORIANNA INCERTI Personale ATA Presente 

19. ANTONELLA VENTURI Personale ATA Presente 

 

Il Consiglio d’Istituto è convocato per discutere il seguente O.d.G.: 

 

1. approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. carta dei servizi  

3. PTOF 2019/22 - POF 2019/20  

4. flessibilità organizzativa e didattica  

5. viaggi d’Istituto  

6. regolamento attività negoziale  

7. contributo liberale e assicurazione  

8. comunicazioni del Presidente del C.d.I.  

9. varie ed eventuali 

 

Funge da segretario, in assenza della docente Emanuela Grandi, la sig.ra Silvana Giorgini. 

Presiede la seduta, in qualità di Presidente, la sig.ra Germana Fiorini. 

Verificate le presenze, si constata il numero legale. 
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Sono, inoltre, presenti in qualità di uditori: la Presidente, la Tesoriera e la Segretaria del Comitato 

dei genitori, rispettivamente la sig.ra Lara Vecchi, la sig.ra Cinzia Montagnani e la sig.ra Roberta 

Vandini, nonché l’Assessore alla Scuola del Comune di Savignano sul Panaro, la sig.ra Antonella 

Gozzi, e la genitrice sig.ra Rosaria Bonfiglioli. 

E’ presente - nello spirito di preziosa collaborazione - la D.S.G.A. dott.ssa Silvana Giorgini. 

Punto n.1 O.d.G. 

Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti l'approvazione del verbale della seduta 

precedente (23 settembre 2019): con delibera n. 3 è approvato all'unanimità il verbale della seduta 

precedente.  

Punto n.2 O.d.G. 

Per quanto pertiene il secondo punto all'O.d.G. il Dirigente scolastico, dopo aver chiarito l'impor-

tanza della Carta dei servizi, non solo quale mero adempimento obbligatorio a tutela della qualità 

dell'erogazione del servizio all'utenza, e reso noto il parere positivo espresso dal Collegio dei docen-

ti, la illustra. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti: pertanto, con delibera n. 4  la 

Carta dei servizi è approvata all'unanimità. 

Punto n.3 O.d.G. 

Per quanto riguarda il terzo punto all'O.d.G. il Dirigente scolastico spiega il significato del Piano 

Triennale dell'Offerta Formativa, non trascurando in particolare il ruolo del curricolo verticale 

all'interno di un Istituto comprensivo. Relativamente all'Ampliamento dell'Offerta Formativa per 

l'a.s. 2019/20 chiarisce che - qualora il PTOF sia approvato - le proposte progettuali elaborate e pre-

sentate dal Collegio (allegato 1) possono già avviarsi se a titolo non oneroso, altrimenti se a titolo 

oneroso necessitano della verifica di disponibilità economica nelle opportune sedi per il relativo av-

vio. A tal proposito, il Dirigente scolastico ringrazia la Dsga per la preziosa collaborazione e, non 

secondariamente, il Comitato dei Genitori per il sostegno fattivamente dimostrato negli anni prece-

denti, come si evince da bilancio. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti: pertanto, 

con delibera n. 5 il PTOF è approvato all'unanimità. 

Punto n.4 O.d.G. 

Per il quarto punto all'O.d.G, il Dirigente scolastico presenta nell'ottica di valutare opportunamente 

per l'a.s. 2020/21 l'ipotesi di funzionamento dell'Istituto su cinque giorni in luogo di sei la delibera 

per la flessibilità didattico-organizzativa approvata in sede di Collegio dei docenti, che interesse-

rebbe soltanto tre classi (2A, 3A e 5A) della scuola primaria plesso "Crespellani" e le classi della 

scuola secondaria di I grado. Tale delibera d'altra parte non è vincolo perentorio, ma adempimento 

necessario quale avvio di un iter per una possibile opportunità di flessibilità temporanea da realiz-

zarsi dal 4 novembre al 7 dicembre 2019, qualora ricorrano tutte le condizioni di fattibilità atte a 

garantire anche la gestione dei servizi di trasporto e/o mensa in collaborazione con l'Ente locale. 



 

 

Dopo ampia discussione, con un confronto proficuo tra le componenti (dirigente scolastico, docenti 

e genitori), in cui si esplicitano le motivazioni didattico-amministrative, sono illustrati anche gli e-

ventuali aspetti organizzativi: gli alunni delle classi della scuola secondaria di I grado "Graziosi" dal 

lunedì al venerdì dalle ore 8.00 alle ore 13.40 con un intervallo dalle ore 10.45 alle ore 11.00; gli 

alunni delle classi 2A, 3A e 5A della scuola primaria "Crespellani" lunedì mercoledì e venerdì rego-

larmente dalle ore 8.20 alle ore 12.50, mentre martedì e giovedì con rientro pomeridiano dalle ore 

8.20 alle ore 16.20. Nel frattempo è da registrare l'uscita del prof. Galli e l'arrivo del sig. Pisciotta. Il 

Presidente, non essendovi ulteriori osservazioni, mette ai voti: pertanto, con delibera n. 6 l’ipotesi 

di flessibilità didattico-organizzativa dell’Istituto con funzionamento temporaneo (dal 4 novembre 

al 7 dicembre 2019) su 5 giorni in luogo di 6, a condizione che ricorrano tutte le condizioni di fatti-

bilità atte a garantire anche la gestione dei servizi di trasporto e/o mensa in collaborazione con 

l’Ente Locale è approvata a maggioranza con due voti contrari. 

Punto n.5 O.d.G. 

Per quanto pertiene il quinto punto all'O.d.G. il Dirigente scolastico, preso atto delle condizioni 

pregresse dell'Istituto, spiega il significato e l’importanza didattica del “Viaggio d'Istituto”. Tale 

formula non solo favorisce l'Ampliamento dell'Offerta Formativa didatticamente ponderata anche in 

una dimensione inclusiva e trasversale di competenze, ma anche evita il perpetrarsi di eventuali di-

sagi di natura in primis economica per le famiglie, connessi al raggiungimento dei 2/3 dei parteci-

panti a classe. Nella fattispecie, illustra le tre proposte di viaggi di Istituto in programma per il cor-

rente anno scolastico per la durata di 2 notti / 3 giorni: - viaggio con finalità prioritariamente artisti-

co-culturale (Roma, Firenze e Torino); - viaggio con finalità prioritariamente sportivo-ambientale 

(campo velico in Emilia Romagna); - viaggio con finalità prioritariamente di Cittadinanza e Costi-

tuzione (Roma e le Istituzioni). Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti: pertanto, 

con delibera n. 7 è approvata all'unanimità la formula “Viaggio di Istituto” per la durata di 2 notti/ 

3 giorni con finalità prioritariamente artistico-culturale (Roma, Firenze e Torino); - viaggio con fi-

nalità prioritariamente sportivo-ambientale (campo velico); - viaggio con finalità prioritariamente di 

Cittadinanza e Costituzione (Roma e le Istituzioni). 

Punto n.6 O.d.G. 

Per il sesto punto all'O.d.G. il Dirigente scolastico, dopo aver chiarito l'importanza del Regolamento 

dell’attività negoziale, non solo quale mero adempimento amministrativo a tutela, e aver ringraziato 

il Dsga per la sua collaborazione, lo illustra. Il Presidente, non essendovi osservazioni, mette ai voti: 

pertanto, con delibera n. 8  il Regolamento dell’attività negoziale è approvato all'unanimità. 

Punto n.7 O.d.G. 

Per quanto riguarda il settimo punto all'O.d.G. il Dirigente scolastico, dopo aver ringraziato la Pre-

sidente del Consiglio di Istituto per aver voluto vivamente che si affrontasse formalmente la tratta-



 

 

zione di questo punto, ribadisce la liberalità del contributo - benché "vitale" - e l'obbligatorietà 

dell'assicurazione. A tal proposito chiarisce che, nonostante non siano pervenuti versamenti dalla 

totalità delle famiglie, con la collaborazione del Dsga l'Istituto ha provveduto al rinnovo dell'assicu-

razione per tutti gli alunni per l’a.s. 2019/20. A breve - prosegue il Dirigente scolastico - nello spiri-

to di collaborazione Scuola-Famiglia, sarà pubblicata una lettera aperta con la quale sensibilizzare 

le Famiglie al contributo liberale: non può l'Istituto in forma isolata né deve il Comitato dei Genitori 

provvedere al reperimento dei finanziamenti: ciascuno ha “obbligo morale” di contribuire libera-

mente per quanto possibile, affinché si possano raggiungere risultati migliori nell’interesse priorita-

rio dei propri figli.  

Esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, il Dirigente scolastico invita le componenti presenti e 

per loro tramite la cittadinanza ai Convegni in programma (come da comunicazione 

sull’homepage del sito istituzionale) il prossimo 23 e 28 ottobre 2019  presso il teatro “La Vene-

re”. La seduta si scioglie alle ore 20.50. 

  Il segretario   

Silvana Giorgini         Il Presidente  

                                                             Germana Fiorini 


